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◆2面以降の主な内容
2面・・・文化部イベント

（ぶらり深川江戸情緒の旅）
3面・・・子ども会トピックス

（小学校卒業メッセージ 他）
4面・・・町会トピックス

（天祖神社節分祭、他）
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●1月１９日（日）東武ホテルレバント東京にて
新年会が行われました

新しい年の始まりを、53名の方にご参加いただき、お食事

とともに、ゲームにカラオケで大変盛り上がりました。
今年が、笑顔で元気な一年になりますようお祈りいたしま

す。

●2月２３日（日）太四町会防災訓練
（本所防災館体験会）が行われました

２月23日（日・祝日）９時より、本所防災館において防災訓練を開催しました。

当日は、40名の参加者が２班に分かれて、地震・暴風雨・煙・水害の体験をしました。参加
者からは、なかなか１人では防災館に入れないので、良い経験の機会を与えてもらいましたと
感謝の声をもらいました。

①地震体験

・地震発生時の行動（体の体勢など）を学びました。

・東日本大震災級の揺れを経験しました。

②暴風雨体験

・風水害をもたらすほどの強風大雨を体験し、そのすさまじさを知りました。

・強風や大雨に対する知識を学びました。

③煙体験

・煙の特性を知ったうえで、煙と空気の境目である中性帯の中で正しい避難方法を身につけました。

・壁を手で探るなど、冷静な避難行動を身につけました。

④水害体験

・局地的集中豪雨や津波になどによる、地下のドアや自動車が浸水して水圧がかかっているドアの開放
体験をしました。

① ② ③ ④

参加者集合写真
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２０２４年度文化部イベント

べらぼうめぇ～
天保年間にタイムスリップ！
３Rを体験する、ぶらり江戸深川情緒の旅
前日の雷雨や雪から一変、ぽかぽか陽気となった３月20日春分の日、大人23人、子
ども４人は徒歩と電車組にわかれ、一路江戸深川資料館を目指しました。そこは天
保年間末期1840年頃、蔵の街・深川の永代橋のたもとにあった佐賀町をモチーフに
当時の長屋など街並みを再現、目で見て、手で触れることのできる体験型資料館で
す。

当時神田上水が届いていなかったため、飲み水は購
入、生活用水は井戸水、雨水を利用するなど貴重で
した。時代背景から質素倹約、物を大事にする文化
が根付き、庶民の生活用品は手作りで、使い捨ては
ほとんどなく、新しい物は買わず、修理し使うこと
が一般的でした。糞尿や油粕等も肥料とし、使い古
した着物は端切れにして販売し、割れた瀬戸物もつ
いで修理し利用したり、埋め立てに利用。かまどの
灰も染物の触媒とするなど3Rが進んでいました。大
量生産が不可能な時代に必要に迫られた行動を行う
ことで理にかなったエネルギー循環をしていました。

見学後、徒歩で三菱財閥の創業者・岩崎弥太郎が社
員や貴賓を招待する場所として造園した清澄庭園に
移動。散策後に園内の涼亭にて風流な庭園を眺めな
がら美味しいお弁当をいただき、食後、参加者みん
なで3Rについて考えてみました。

３Rとは
Reduce（リデュース）＝ごみの発生を減らすこと
Reuse（リユース）＝くり返し使うこと
Recycle（リサイクル）＝資源として再生利用すること

このようなサイクルができるのが理想像です。
これって、江戸時代佐賀町で行われてきたことと同
じですよね。

地球の資源は限られています。一人ひとりの意識を
変えることで、地球にやさしい活動ができます。

今回の旅は、持続可能な社会実現に向けて、3R活動
を家庭で取り組み、地球の未来について、また、佐
賀町の長屋コミュニティーを知り、町会自治につい
て、それぞれみんなで考える、よい機会となりまし
た。
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３月16日、2024年度卒業の６年生を送る会を行いました。
今回はお台場のダイバーシティ内にあるスポッチャへ行きました。
男子チームと女子チームに分かれてボーリングをしたり、ローラースケー
トにも挑戦しました。
ボーリングでは誰かがストライクを取るとみんなで喜び、ローラースケー
トでは転ばないように体を支えあったりと、互いの事を思いやる姿に６年
間の成長の集大成を感じました。

たくさん体を動かしてフードコートでご飯も食べて、楽しい思い出を作
ることができました。

●6年生を送る会を開催しました

町内の皆様、保護者の皆様、平素より子ども会の活動にご理解、ご支援を頂きありがとうござい
ます。また、今春ご卒業、ご進学・ご入学を迎えられたお子様ならびに保護者の皆様におかれまし
ては、心よりお慶び申し上げます。
昨今はコロナ禍における行動制限が緩和され町内の行事・イベント等も徐々にコロナ禍以前の状

態に戻りつつ活性化されてきているのではないでしょうか。
本年度も子ども達に笑顔で楽しい時間を過ごしてもらえるよう活動していきたいと思います。
地域の皆様におかれましては引き続きご支援とご協力をお願い申し上げます。
保護者の皆様、ぜひお子様と一緒に町内の行事・イベントに参加してみませんか。

子ども会会長 小椋有夏

６年間、やりたいことをやり、
感じたことを行動に移すことが
出来ました。子供会や地域の方
々にも色々とお世話になり、あ
りがとうございました。中学校
に行っても頑張ります。

菊池小雪(きくち こゆき)

僕は卒業祝いで東京ドームシテ
ィに行ったのが楽しかったです。
６年間ありがとうございました。

菅沼應(すがぬま あたる)

6年間ありがとうございました。
中学生になっても色んな事に挑
戦したいです。

高橋美優(たかはし みゆう)

子供会では、映画を見るなどと
ても楽しい思い出がたくさんで
きました。
本当にありがとうございました。

佳山豪(かやま ごう)

僕は子ども会の活動で楽しかった
のは6年生を送る会で行ったお台場
のスポッチャです。特にカーレー
スゲームが楽しかったです。友達
とゲームを沢山しました。中学校
では勉強と部活を頑張ります。

（後藤哲太）

私は子ども会の活動の中で、卒業
遠足が楽しかったです。特にボー
リングでストライクをとったとき
気持ち良かったです。中学に入っ
てまたボーリングにいきたいです。

（T .T）

小学校生活、思い出に残ったこ
とは日光移動学習教室です。仲
間と協力し思い出が増えました。
友達と別れるのは寂しいけれど
中学校でも頑張りたいです。

（ひめりんご ）

私が子ども会で楽しかった
事は、ディズニーランドに
行ったことが、一番いい思
い出です。

（若杉知歩）

私は最後の6年生を送る会で行
った、スポッチャがすごく楽し
かったです。
普段一緒に出掛けない友達と大
人数で行けて楽しい思い出にな
りました。
貴重な機会を作っていただきあ
りがとうございました。
中学では離れちゃう友達もいま
すが、子ども会の思い出を思い
出して頑張ります！

（さお）

今年の新一年生は18名です。ご入学おめでとうございます。

卒業したみなさんが
メッセージを寄せてくださいました。



昨年12月17日、文京シ
ビックホールで開催され
た東老連60周年記念式典
において、長年の功績を
称えられ、東老連会長の
特別表彰を受け、その謝
辞を述べました。
沼田顧問は令和６年に、区老連と東老連に関わる

すべての役職から引退しましたが、地元単位クラブ
での活動は続けており、また、防災関連や老人クラ
ブ意外の地域活動に現在も積極的に参加しています。

新任編集委員（子ども会） 退任編集委員（子ども会）
須崎 愛（すざき あい） 鳥海 明莉（とりうみ あかり）

子ども会役員として１年間ザウスの作成に携わり、作り手の皆さんの熱意に感銘を受けました。自身の住
む町のタイムリーな情報が沢山詰まっていてとても参考になりますので、これからも発行を楽しみにして
おります。1年間ありがとうございました。 （鳥海）

●江東天祖神社 節分祭

訃報
１０月２０日 関 美 智 子 様 （８９才) 太平４－２０－５－２０５
１２月２９日 遠 藤 正 市 様 （８８才） 太平４－２－１－９１４

１月 ２日 有 馬 清 和 様 （８３才） 太平４ー２－１－１０１６
１月１９日 米 花 文 子 様 （８７才） 太平４－１３－５

逝去されました方のご冥福をお祈りするとともに、謹んで哀悼の意を表します。
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●行事報告

●表彰
-沼田顧問が東老連創立60周年を記念して
運営を支えた功績に特別表彰を受けました-

２月２日、江東天祖神社で節分祭が行われました。

「鬼はそと、福はうち」の掛け声で行われる豆まき。昔は立
春が一年の始まりだったため、立春の前日にあたる節分は今
で言う大晦日でした。大晦日に良い新年を迎えるために、厄
落としや災難を祓う儀式として節分・豆まきが行われていた
ものです。

当日は多くの老若男女が参加して、わが太平四丁目町会か
らも、24歳年男の小笠原尚哉さんや総代、神明会役員らがお
祓いを受けた後、元気なかけ声とともに、福豆やお菓子を撒
いて、一年の無病息災を願いました。

小笠原さんは、「おかげさまで、厄落としができ、良い新
年を迎えることができました。」と貴重な体験をして、目が
キラキラと輝いていました。

素敵な年になることをお祈りします。

（前列右から3人目）小笠原尚哉さん

（前列右端）柴田総代

（前列左から3人目）山﨑神明会副会長

2025年（令和7年）4月号

ザウス編集委員会にメンバーの交代がありました。

行 事 報 告

ザウス編集委員会2月26日本所警察ふれあい連絡協議会1月30日正副会長会議1月8日

町会代表役員会3月11日天祖神社節分祭2月2日本所消防団始式1月12日

錦糸中学校卒業式3月19日町会代表役員会2月4日総務部会1月14日

文化部「ぶらり江戸深川情緒の旅」3月20日錦中地区青少年育成委員会 新年会2月7日太平四丁目町会 新年会1月19日

柳島小学校卒業式3月24日錦糸小学校PTA 慰労会2月21日正副会長会議1月22日

錦糸小学校卒業式3月24日太平四丁目町会防災訓練2月23日墨田区ラジオ体操連盟 新年会1月28日

防犯部会3月29日正副会長会議2月23日安心安全街づくり協力団体連絡会 新年会1月29日

●太平四丁目が徒歩で暮らし
やすい都内の街
１５位に！

日本経済新聞(3月18日版)
によると、東京都内で高齢者
が歩いて暮らしやすい街はど
こか。高齢者の人口密度が高
い100地区について、徒歩圏
内にある店や施設の充実度で
順位したところ、太平四丁目
が15位にランクインしました。
オリナスが評価アップにつな
がったでしょうか。


